

Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. GENEFAL

UN LIBRARY

A/36/634

NOV 2 1981

S/14741 29 octubre 1981

ESPAÑOL

UN/SA COLLECTION

ORIGINAL: FRANCES/INGLES

ASAMBLEA GENERAL Trigésimo sexto período de sesiones Tema 22 del programa LA SITUACION EN KAMPUCHEA CONSEJO DE SEGURIDAD Trigésimo sexto año

Carta de fecha 28 de octubre de 1981 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de adjuntar, a título informativo, un resumen del comunicado del Alto Mando del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática, de fecha 2 de octubre de 1981, relativo al balance militar de la estación de las lluvias de 1981.

Agradeceré que tenga a bien hacer distribuir este texto como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 22 del programa, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado)

THIOUNN Prasith
Embajador
Representante Permanente de
Kampuchea Democrática

A/36/634 S/14741 Español Anexo Página 1

ANEXO

BALANCE MILITAR DE LA ESTACION DE LAS LLUVIAS DE 1981

RESUMEN DEL COMUNICADO DEL ALTO MANDO DEL EJERCITO NACIONAL DE KAMPUCHEA DEMOCRATICA, DE FECHA 2 DE OCTUBRE DE 1981

BALANCE MILITAR DE LA ESTACION DE LAS LLUVIAS DE 1981

RESUMEN DEL COMUNICADO DEL ALTO MANDO DEL EJERCITO NACIONAL DE KAMPUCHEA DEMOCRATICA, DE FECHA 2 DE OCTUBRE DE 1981

I. BALANCE MILITAR

- 1. Efectivos enemigos puestos fuera de combate: 36.300, de los cuales 21.400 fueron muertos o eliminados definitivamente como cambatientes.
- 2. Posiciones enemigas destruidas u ocupadas por el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática: 170, que comprenden
 - 93 posiciones defendidas por secciones;
 - 46 posiciones defendidas por companías:
 - 25 posiciones defendidas por batallones;
 - 6 posiciones defendidas por regimientos.
 - 3. Número de veces que se pusieron en fuga unidades enemigas de intervención, transporte y abastecimiento: 199, de las cuales
 - 112 veces a nivel de sección;
 - 63 veces a nivel de companía;
 - 18 veces a nivel de batallón;
 - 6 veces a nivel de regimiento.
 - 4. Aldeas y comunidades liberadas:
 - 275 aldeas
 - 38 comunidades.

A fines de abril de 1981, el número de habitantes de las zonas controladas por el Gobierno de Kampuchea Democrática era de 1.500.000. Durante la estación de las lluvias de 1981, hemos liberado a más de 200.000 habitantes.

Así, a fines de septiembre de 1981, el número de habitantes de las zonas controladas por el Gobierno de Kampuchea Democrática asciende a 1.700.000. La mayor parte de la población restante vive en zonas de guerrillas.

5. Vías de transporte y de comunicación enemigas cortadas durante la estación de las lluvias de 1981: el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han cortado vías estratégicas de transporte y de comunicación de importancia vital para el enemigo, como las rutas nacionales Nos. 3, 4, 5, 6, 7, 10 y 12 y las vías férreas Phnom Penh-Battambang y Phnom Penh-Kompong Som, así como rutas estratégicas de vinculación entre las posiciones enemigas en la parte occidental de Kampuchea.

Los resultados obtenidos son los siguientes:

- rutas cortadas en 115 lugares, con una longitud total de más de 27,5 km
- líneas férreas cortadas en 120 lugares, con una longitud total de más de 5,6 km
- 56 puentes de distinto tamaño.
- 6. Soldados vietnamitas que han desertado: 1.829.
- 7. Soldados vietnamitas muertos o heridos en motines: 131.
- 8. Soldados vietnamitas muertos o heridos en sublevaciones de soldados y guardias de autodefensa kampucheanos reclutados por la fuerza: 337.
 - 9. Soldados vietnamitas muertos o heridos por la población de Kampuchea: 92.
- 10. Soldados kampucheanos reclutados por la fuerza por el enemico vietnamita que han desertado para volver a sus hogares: 1.023.
- ll. Soldados kampucheanos reclutados por la fuerza por el enemigo vietnamita que han desertado para unirse al Ejército Nacional de Kampuchea Democrática: 205.
- 12. Combatientes de grupos independientes que han desertado para unirse al Ejército Nacional de Kampuchea Democrática: 137.

A/36/634 S/14741 Español Anexo Página 4

II. OBSERVACIONES DEL ALTO MANDO MILITAR

El Alto Mando Militar ha observado en los campos de batalla de Kampuchea los siguientes hechos:

- 1. La situación del enemigo vietnamita ha empeorado aún más que durante la estación seca 1980-1981.
- 2. El enemigo vietnamita tiene efectivos cada vez más escasos. Así, en el noreste, el este y el sudeste, sus tropas se componen solamente de fuerzas provenientes de unidades dispersas, ya severamente diezmadas por nuestros ataques, y de fuerzas esparcidas para montar guardia en distintos lugares. Estas unidades no pueden ocupar más que una tercera parte del territorio. Los dos tercios restantes están bajo el control del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática.
- 3. El enemigo ha debido retirar buena parte de sus fuerzas de la región oriental para actuar en los campos de batalla de la región occidental de Kampuchea, es decir, al oeste de la línea que va de Stung Trèng a Kompong Som. Las ha dividido en dos partes importantes, la primera al oeste de Tonlé Sap y la segunda al este. Estas fuerzas se ocupan principalmente de defender las vías y las rutas extratégicas.

Por lo tanto, en la estación de las lluvias de 1981, el enemigo vietnamita ya no disponía de fuerzas estratégicas de intervención para operar a voluntad en cualquier lugar.

4. Por tales razones, el enemigo ha perdido la iniciativa de los combates durante la estación de las lluvias de 1981. De mayo a fines de septiembre de 1981, no ha podido efectuar operaciones de limpieza salvo al nivel de los regimientos, y, así y todo, estos regimientos no estaban formados por unidades con sus efectivos completos. Estas operaciones se llevaron a cabo seis veces solamente, y en todas las ocasiones las tropas que intervenían fueron puestas rápidamente en fuga por nuestras fuerzas.

En términos generales, las operaciones realizadas por el enemigo han sido operaciones de guerrilla en pequeña escala a cargo de batallones y compañías para atacar nuestras vías de transporte y abastecimiento.

Esta situación es prueba del fracaso definitivo de la estrategia "ataque relámpago, victoria relámpago" del enemigo, que está ahora atrapado en el engranaje de la "estrategia de la guerra de desgaste" que aplica el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática, y que se ve obligado a dispersar sus fuerzas y a utilizar a su vez tácticas de guerrilla contra el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática.

A/36/634 S/14741 Español Anexo Página 5

5. El empeoramiento de la situación del enemigo es también resultado de la rápida declinación de su moral, del aumento de las deserciones y rebeliones en sus filas y de la multiplicación de las sublevaciones de los soldados kampucheanos reclutados por la fuerza. A ello se agreça la falta de víveres, el deterioro de la salud de sus soldados, las dificultades inextricables en todos los planos en el propio Viet Nam y el aislamiento completo en el ámbito internacional. La camarilla vietnamita de Le Duan se encuentra en un atolladero sin salida en su guerra de agresión en Kampuchea.

En el ínterin, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática no han cesado de desarrollarse y fortalecerse. A fines de septiembre de 1981, la situación de la guerra por la supervivencia nacional ha llegado casi al final de la fase estratégica de "equilibrio de fuerzas".